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École élémentaire Denfert-Rochereau 
92, rue Denfert-Rochereau 
92100 Boulogne-Billancourt 
01 55 18 57 02 

 
 Compte rendu conseil d'école du mardi 10 février 2015 

18h 15 à 20h 15 
Salle de Restauration 

 
Présents : 
Enseignants : Charles Bardou Directeur 
Mesdames Émilie Amouyal CPA, Laura Besnard CE1C, Delphine Bocquet CLIS, Nathalie 
Cavan CM1/CM2, Sophie Crusson CM2A, Carole Deshagette CE2C, Nadège Esnault CE2A, 
Véronique Lemonnier CPC, Dominique Nicoleau  CE1A, Sylvie Parisot CM1A, Valérie 
Provost CPB, Aurélie Richy CE1B, Pascaline Roussel CM1B 
Monsieur Olivier Thomas CM2B 
Christine Bueno Infirmière 
 
Parents d’élèves : 
FCPE : Madame Coralie OUAZANA ,Titulaire, Madame Charlotte DEBAILLON-VESQUE, 
Titulaire, Madame Alice DOS REMEDIOS, Titulaire, Madame Dorothée FICHOLLE, 
Titulaire, Monsieur Arnaud KRAMDI, Titulaire, Madame Virginia NICOL, Titulaire  
 
PEEP : Madame Charlotte DEKEYSER, Titulaire, Madame Catherine AUGUSTE, Titulaire, 
Madame Valérie PUCHEU-KARLOV, 
 
 UNAAPE : Madame Fabienne  BEOLETTO, Titulaire, Madame Sophie SYLLER-JOUVET, 
Titulaire, Monsieur Frédéric DEROBERT, Suppléant, Madame Christina VIDARTE-HULST, 
Suppléante, Madame Florence TRINQUIER, Suppléante, Madame Isabelle AIMONE, 
Suppléante 

 
 
Madame Martinet DDEN 
 
Monsieur Marguerat, conseiller municipal 
 
Secrétariat Valérie Provost, Nadège Esnault 
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Vie de l'école 

 

Finalement une AVS a été nommée pour la CLIS et a pris ses fonctions début Janvier, le 
conseil des maîtres remercie les parents d’élèves pour leur soutien. 

 

Il n’y aura pas de pont de l’ascension cette année comme sur tout le département des Hauts-de 
Seine. 

  

Plan Vigipirate 

Au niveau alerte attentat depuis le 7 janvier,  

Le parking devant l’école est toujours interdit, les rassemblements de plus d’une classe 
également. 

Les sorties dans Boulogne à pieds sont autorisées, les transports en commun sont toujours 
interdits/déconseillés, mais le départ à Saint Malo pourra se faire en train. 

Pour le moment pas de sorties en car en dehors de Boulogne. 

Filtrage à l’entrée. 

Question parent : Pour la boum des CM2, comment cela se passe ? 

Réponse directeur : Nous ne pourrons pas laisser les portes ouvertes mais ce sera maintenu 
puisqu’il y aura des créneaux horaires spécifiques et seulement quelques parents bénévoles 
seront présents. 

 

Fête de l’école (organisation) 

 

Prévue le vendredi 12 juin 

Si le plan Vigipirate persiste il n’y aura pas de fête d’école classique, mais temps de jeux pour 
les élèves le vendredi après-midi. Des parents seront mobilisés pour assister les enseignants 
sur la tenue des stands 

Sinon, elle se déroulera comme les années précédentes : de 18h30 à 20h30 stands de jeux, 
buffet convivial et expositions de travaux de classes. 

Afin d’organiser cette fête un comité des fêtes sera constitué, avec des parents volontaires. 

Précision : Incidents l’an passé avec les anciens élèves/personnes étrangères à l’école 
mentionnés aux parents (ex : bataille de papier toilette mouillé, dégradation du matériel dans 
les classes et réfectoire). Il faudra organiser la sécurité à l’école. 

Rappel : l’École est sous contrôle vidéo surveillance extérieure (caméra devant l'abri bus en 
face de l'école).  
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Pédagogie 
 

La laïcité : 

 

Suite aux récents attentats et crimes le ministère nous a demandé de réfléchir à notre 
enseignement de la laïcité 

 

http://eduscol.education.fr/cid85297/liberte-de-conscience-liberte-d-expression-outils-
pedagogiques-pour-reflechir-avec-les-eleves.html 

 

Toutes les classes ont abordé, ou aborderons le sujet, qui n’est pas une nouveauté du 
programme. 

Ainsi, lectures et explications de la charte de la laïcité, débats à partir d’album autour du 
respect, de la liberté, de la différence et jeux de rôles ont été organisés dans les classes. 

 

Point sur le projet d'école : 

Site Internet de l’école 

Pris en main par les classes  

Gros succès au moment de la classe de neige, nous invitons les familles à le visiter 
régulièrement. 

Question parent : Est-il possible que les activités du soir ou méridienne y figurent pour que les 
parents connaissent les activités proposées ?  

Réponse M Bardou : Oui, cela peut se faire. 

 

Conseil des délégués 

Déjà trois réunions la quatrième aura lieu jeudi prochain. 

Au programme des réunions : 

Enrichissement du règlement de l’école 

Réflexion sur l’utilisation des cours de récréation et du Vivre ensemble. 

Amélioration du cadre de vie  

… 

Les comptes rendus de ces réunions sont sur le site de l’école. 

Les enfants, délégués ou non apprécient énormément le travail lié au conseil et s’investissent 
pleinement dans ce projet. 
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Questions mairie 

 

Informatique (équipement) 

 

Lundi 9 février monsieur Bardou a reçu un appel de monsieur Leduc (responsable du service 
informatique en mairie) L’école pourrait bénéficier de l’expérimentation « Snappet » 
(https://fr.snappet.org/ ), prêt de tablettes numériques. 

Cependant, l’école n’a pas de Wifi, l’utilisation de tablettes n’est donc pas optimisée. 

De plus la nouvelle réglementation à propos des ondes électromagnétiques est très 
contraignante et rend compliquée cette utilisation. 

Le conseil des maitres acte cette proposition, les enseignants essaieront d’utiliser au mieux 
ces outils cependant ils regrettent que les demandes d’équipement en fonction de notre projet 
ne soient pas particulièrement entendues. 

Intervention parent : ils se sont également manifestés de leur côté mais sans réponse. 

Lors du dernier conseil, un poste informatique avait été promis par la mairie pour notre BCD, 
mais rien n’a été reçu depuis. 

Nous n’avons pas le matériel qui nous permette de réaliser les projets des enseignants. Le 
problème est pris à l’envers dans la mesure où le matériel fourni n’est pas utilisable dans 
l’école. Mr Leduc s’engage à faire le nécessaire pour que l’ordinateur de la BCD soit livré 
dans les plus brefs délais. 

Intervention enseignant : Pourtant nous avons les prises internet pour les ordinateurs dans 
chaque classe depuis 3 ans. 

Intervention directeur : On est en train de réfléchir sur la possibilité que la coopérative finance 
en partie le projet numérique. 

Réponse parents : ce  n’est pas aux parents de donner l’argent pour compenser le manque 
d’action de la mairie. 

Intervention parent : Après qui paiera les logiciels ? 

Réponse directeur : Ce n’est pas ce qui coute le plus cher, de nombreux logiciels pour 
Windows sont libres. 

Intervention parent : Pouvons-nous donner notre propre ordinateur ? 

Réponse directeur : Non car cela constitue un problème de droit. 

Il semble préférable d’adapter les outils aux projets et besoins plutôt que d’inventer des 
projets en fonction des outils. 

Monsieur Louap a reçu notre projet. 

Monsieur Bardou a envoyé un état des lieux du matériel informatique à monsieur Leduc, le 9 
février, pour mémoire 8 classes sur 14 ne disposent d’aucun poste et la BCD n’est pas équipée 
ce qui bloque sa mise en place. 

La ville mène actuellement une réflexion sur l’équipement numérique des écoles 

De plus, nous  avons actuellement en prêt par l’éducation nationale un kit informatique : I 
pad, vidéo projecteur et visualiseur. Nous cherchons actuellement  à utiliser au mieux ce kit. 
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D’autre part nous déplorons la disparition d’une paire d’enceintes et d’un caisson de basses 
pour le VPI (vidéo projecteur interactif). 

Intervention enseignant : Nous demandons à la mairie d’intervenir pour que la période de vol 
qui s’était passé dans les années précédentes ne se reproduise pas. Il faut intervenir très vite 
pour pas que cela ne se reproduise.  

 

Devenir des infirmières scolaires  

Redéploiement des infirmières sur la ville pas de changement à prévoir sur le site « Paris ». 

M Marguerat fait un point sur le départ des infirmières non remplacées dans la ville de 
Boulogne, pour des problèmes budgétaires. Cette année la ville perd 10 millions d’euros. Les 
infirmières parties ne seront pas remplacées. A la suite de la redéfinition des postes, un bilan 
sera fait en fin d'année. 

Intervention Christine Bueno qui explique les missions des 9 autres infirmières qui ont dû être 
redéfinies. A ce jour, elle n’a pas pu commencer les dépistages, elle les a donc ciblés pour les 
CP, CE1 et CM1 (dépistages obligatoires). 

En mars, la Croix Rouge propose des ateliers "apprendre à porter secours", dans le cadre de 
l'éducation nationale. Des enfants de 1ère formeront les CM2. 

Question parent : Pour ce qui est des traitements médicaux, comment faites-vous quand il n’y 
a pas d’infirmières ?  

Réponse Mme Bueno : en ce qui concerne les PAI, les enseignants sont aptes à donner les 
traitements. 

Question parent : Est-ce que l’équipe du périscolaire est également sollicité pour ces PAI ? 

Réponse Mme Bueno : Oui, ils sont au courant, la personne responsable est le directeur du 
centre de loisirs. D’ailleurs, une information a lieu pour le personnel encadrant, afin qu’il 
sache comment réagir en cas de problèmes pour un enfant (en cas de PAI ou pas). 

Le conseil d’école souhaite le maintien des infirmières dans les écoles et se préoccupent du 
devenir à plus long terme de cette fonction sur Boulogne il souhaite éviter la disparition des 
infirmières communales comme cela a déjà été le cas avec les infirmières scolaires. 

Les parents d’élèves mentionnent également qu’ils sont sensibles à l’action des infirmières et 
s'opposent à la réduction de leur nombre. 

 

Nettoyage des locaux (suite) 

 

Visite de monsieur Da Silva de la société Derichebourg le 4 février 

Quelques points ont été abordés :  

L’essentiel des problèmes se trouve dans le bâtiment Denfert. 

La poussière des tableaux à craie n’est que rarement nettoyée, les tableaux sont mal nettoyés 
(traces…) 

Les affichages des tableaux magnétiques disparaissent. 

Les toilettes « handicapé » sont rarement nettoyées et sont systématiquement sales le jeudi 
matin. 
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Les toilettes enfants manquent trop souvent de papier ou de savon et sont rapidement sales, 
car lavées une seule fois par jour. 

Les seaux et (ou) poubelles sont rarement remis à leurs places, les éponges disparaissent. 

De nombreux moutons de poussière persistent. 

Les tables et les chaises rarement remis en place. 

Les poussières en hauteur ne sont pas souvent faites. 

Mais 

Le réfectoire est propre 

Le hall d’entrée est plutôt bien nettoyé. 

Le personnel arrive généralement à l’heure (4/5). 

Les toilettes extérieures sont propres ainsi que les escaliers Denfert. 

 

Monsieur Da Silva s’est engagé à « motiver » son personnel afin que celui-ci respecte 
correctement le cahier des charges. 

Les parents se plaignent du manque de propreté dans les toilettes et du problème de papier qui 
n’est pas dans la cabine des toilettes, mentionnant même que certains élèves se retiennent 
d’aller aux WC toute la journée (donc cela devient un souci de santé). Les parents demandent 
donc s’il est possible de revenir sur la décision prise les années passées et envisager de 
remettre les dévidoirs directement dans les toilettes. 

Les enseignants soulignent qu’il serait utile de tenter de nettoyer à deux reprises les toilettes 
dans la journée, au moins pour s’assurer qu’il y ait du papier pour les élèves. Il faut donc 
trouver une solution pour que le personnel communal puisse s’en occuper et voir qui est 
chargé de changer le papier toilette. 

Les enseignants demandent également que soit réglé le problème des éponges, car la société 
Derichebourg n’a pas la taille adéquate.  

 

Travaux à prévoir (cour, peintures…) 

 

Deux réunions de Chantier : 

1) jeudi 15 janvier 2015, à 10h30 ; 

 Objet de la réunion : Travaux de réfection de la cour 

 Les travaux de réfection de la cour pourraient avoir lieu durant les vacances d’été, sous 
réserve d’inscription des crédits au titre du budget 2015 (NB : le BP est voté en avril) et de 
fermeture du centre de loisirs en juillet et août. 

 Il a été convenu de : 

Faire un diagnostic amiante du béton dans la cour. 

Élaguer tous les arbres. M. DEBUT peut prévoir l’élagage pendant les vacances 
scolaires d’hiver étant donné que le centre de loisirs est fermé. 

Remplacer les entourages d’arbres par la pose de PVC alvéolé. Il conviendra que M. 
DEBUT programme ces travaux avant la réfection de la cour. 

Revoir tout le réseau d’assainissement et le remplacer si besoin. 
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Remettre de l’asphalte dans toute la cour. 

Il conviendrait également de profiter de cette occasion pour la réalisation des tracés de sol 
dans la seconde cour. 

 Il serait souhaitable de fermer l’intégralité du groupe scolaire Paris (élémentaire Denfert-
Rochereau/ maternelle Lazare-Hoche) durant ces travaux. En effet, les camions pourront ainsi 
pénétrer dans la cour de l’élémentaire Denfert-Rochereau en passant par la cour de la 
maternelle Lazare Hoche (passage voie pompiers). 

 

 

2) Réunion sur site, du mardi 27 janvier 2015, à 9h30 : 

Objet de la réunion : Travaux de peinture dans l’école 

Des travaux de peinture sont envisagés cette année dans l’école. Ils pourraient être réalisés par 
« tranches » (phasage à établir), durant différentes périodes de vacances scolaires, sous 
réserve d’inscription des crédits au titre du budget 2015 (NB : le BP est voté en avril).  

  

Dans un premier temps, il s’agissait de prioriser les demandes des 3 bâtiments. Il a été 
convenu :  

 �  Bâtiment Paris : Priorité 1  

 �  Réfectoire au RDC 

- Réfection globale : faux plafond / mur / sol  

Effectivement, l’état du plafond (peinture écaillée) est critique au regard de l’hygiène. 

 �  Cage d’escalier (côté rue de Paris) : remise en peinture  

 �  Restaurant scolaire au R+1 :        

- circulation : remise en peinture + vitrification du parquet 

 

 �  Bâtiment Central : Priorité 2  

 

�  Cage d’escalier : remise en peinture, changement des luminaires et vitrification du parquet. 

�  Circulation R+2 : remise en peinture et vitrification du parquet. 

 �  Toilettes R+2 : remise en peinture 

�  Portes cartes R+1 et R+2 : réfection 

  

�  Bâtiment Paris : Priorité 3  

  

�  Hall d’entrée et préau : remise en peinture + remplacement du revêtement de sol. 

 Il conviendra que M. ALBERTI, technicien référent du site : 

Fasse réaliser un diagnostic de plomb des peintures dans les murs ; 

Sollicite une entreprise pour obtenir un devis de tous les travaux ; 
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Sollicite les utilisateurs pour convenir d’un nouveau RDV afin de procéder aux choix des 
couleurs de peinture. 

 

D’autre part une demande de marquages et d’équipements a été faite sur proposition de 
madame Carole Evrard, intervenante EPS.  

Parmi les travaux, Mme Provost souligne le fait que le marquage de son tableau n’est toujours 
pas enlevé à ce jour. Mme Crusson a fait remarquer que la lumière de tableau manque depuis 
1 an. 

 

 

Point d’étape nouveaux rythmes scolaires : 

 

 Le temps du soir 

140 enfants en moyenne le soir dont 75 jusqu’à 18h00 

Deux intervenants extérieurs le vendredi  (ateliers informatique et improvisation) 

Réflexion en cours avec la mairie, réunion des directeurs le 9 mars, d’autres réunions avec les 
autres partenaires seront organisées : les commissions réunies avant la réforme doivent être 
réunies à nouveau prochainement pour faire un point d'étape. 

 

 Le temps du midi  

 

Visite des parents la semaine dernière. 

Commission de restauration à venir le 3 mars à 9h30, sondage en cours auprès des élèves. 

 

Les parents demandent des bilans de la part de la mairie sur ce temps périscolaire et 
souhaiteraient être tenus informés des activités proposées. Monsieur Bardou transmettra ces 
demandes à monsieur Oubelkhir responsable du temps de midi. 

Un conseil d'animation s'est tenu il y a environ 15 jours. Les parents des élèves inscrits ont été 
conviés mais très peu sont venus (problème de convocation : beaucoup de parents ne l’ont pas 
reçue). Suggestion de parents pour une meilleure communication avec le centre de loisirs : la 
mise en place d'un blog. 

 

Prochain conseil d’école mardi 2 juin 


